

im Himmel kann uns um so weniger seltsam oder auffallend seyn, da die größten Heiligen des alten und neuen Bundes, ein David, Salomon, Paulus und Johannes uns sogar von einer Liebe Nachricht geben, die auch nur zu denken sich kein Geschöpf würde unterstanden haben, wenn uns nicht Gott Selbst durch den Mund und die Feder dieser heiligen Männer von diesem ganz ungläublichen und unbegreiflichen Beweise Seiner herablassenden Gnade durch die genaueste Vereinigung mit Seinen Creaturen, Nachricht gegeben hätte, denn wer kann bey den Worten Mann, 71 Braut, Weib, ohne diesen Worten die größte Gewalt anzuthun, und ihnen einen Sinn anzudichten, den sie nicht haben, und am wenigsten hier haben können, etwas anders denken, als was diese heilige Männer selbst und andre fluge Menschen nach ihnen dabey gedacht haben.

Das ist der Inhalt des Systems der Ewigkeit, 72 und weil der Leser aus dem wesentlichen, was ich aus diesen vier Recensionen angeführt, und aus den Recensionen selbst, wenn er sie gelesen, (und die ich, um die Ehre der Journale zu schonen, in denen sie befindlich sind, nicht nahmhaft mache) nichts weniger als einen deutlichen und vollständigen Begriff von meinem Buche erhalten hat, so will ich von demselben zuletzt selbst eine sogenannte Recension, oder eigentlicher, gelehrte Nachricht entwerfen, in der man mich so wenig erkennen soll, daß sie auch ein alle meine Sätze verwerfender Recensente hätte geben können, wenn er ohne Parthenlichkeit hätte schreiben wollen. Hier ist sie:

Das System der Ewigkeit zur Erkenntnis Gottes; das ist das ewige Religions- und Wis-